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她带着家乡特产唱响央视舞台
诸城的顾林受邀参加《黄金100秒》节目

出演《底线
》获好评，王莎莎谈

感悟

“演员需要
不断突破”

  “竹山美，竹山美，山虽不高名扬东西南
北……”时而婉转，时而奋进，10月18日晚的
央视《黄金100秒》舞台上，今年43岁的旅游业
工作者顾林，在短短10分钟的时间里，用歌声
为诸城竹山代言，让观众耳目一新。
　　顾林目前是诸城市竹山生态谷的工会主
席，她从小受母亲影响爱好唱歌，走到哪里唱
到哪里。幼时，顾林喜欢唱山歌，歌声伴着林
海涛声，在山中久久回荡，抚慰着乡亲们辛苦
劳作后的疲惫身心。
　　一方水土养一方人。竹山得天独厚的自然
环境，让顾林渐渐地练出了一副好嗓子。参加
工作后，顾林并没有因为工作忙碌舍弃唱歌这
一爱好。相反，她经常带着员工唱歌、跳舞，
在工作之余，音乐成为了她的“玩伴”。
　　顾林甜美的嗓音条件，获得了央视《黄金
100秒》导演组的青睐，对方向她伸出了橄榄
枝。按照节目组要求，顾林录制了参赛视频，
视频中她演唱了原创歌曲《竹山美》，并跳了
一段交谊舞。导演组对她的表现赞赏有加，就
在前不久，正式通知她去央视录制节目。
　　背起行囊，向心中的舞台出发，顾林既紧
张又兴奋。“第一次登上全国舞台，就想着好
好展现自己，不错过一分一秒。”顾林说，她
准备在节目中再次唱响《竹山美》，让全国观
众了解自己的家乡。

　　顾林告诉记者，在后台候场时，她紧张得
手心直冒汗。看到央视主持人杨帆、维妮娜亲
切地和自己打招呼，让她放松不少。导演组考
虑到节目播出效果，希望顾林再演唱一首拿手
曲目。临时加歌，其他歌曲也没有准备，这让
顾林犯了难。思来想去，顾林决定演唱一首欢
快喜庆的歌曲《欢天喜地》。
　　正式表演中，顾林作为第一名登台选手，
她一袭红衣打扮，提着梨、苹果和山泉水，落
落大方地介绍着家乡特产，一上台便引来观众
的阵阵掌声。舞台上，顾林与主持人、嘉宾互
动不断，丝毫不怯场。顾林先后演唱了《竹山
美》《欢天喜地》两首歌曲，台下不时传来掌
声，还有不少观众为她打起了节拍。
　　“当时就想把自己平常真实的一面展现出
来，至于是否获奖也不重要了。”顾林说。得
体的表现，也让顾林最终挑战成功。当她走下
舞台后，不少工作人员直竖大拇指，为她加油
点赞。
　　此次顾林在央视舞台上展示了歌喉，回到
诸城后，她并没有完全松懈下来，在工作之
余，继续唱着她喜欢的歌。下一步，顾林希望
有合适的机会还能再歌唱家乡。

  本报综合消息 自开播以来，法治题材剧
《底线》圈粉无数。这部聚焦法院工作的正剧内
容扎实、细节耐看，凭质量得到了观众的认可。
在出演该剧的众多演员中，有一张观众颇为熟悉
的面孔：王莎莎。出道以来，王莎莎曾参演过
《武林外传》，“莫小贝”这个角色让很多人记
住了她。近日，在接受记者专访时，她分享了对
演员身份的感受。
  该剧由刘国彤执导，讲述了方远(靳东
饰)、周亦安(成毅 饰)、叶芯(蔡文静 饰)等一
群新时代法治人在司法道路上不断开拓，诠释人
民法官使命担当的故事。对王莎莎而言，此次饰
演书记员舒苏，算是演艺之路上一次新的尝试。
而这次尝试获得了大家的好评。
　　“《底线》的题材很吸引我，通过这部剧还
能和观众朋友们一起学习一些法律知识，也是一
件非常有意义的事。”她表示。
　　王莎莎期待自己演绎的舒苏能给观众带来一
些惊喜，“舒苏是个经验丰富的书记员，‘高光
戏份’主要在全剧后半部分。她的性格比较直
爽、活泼，生活中跟同事相处得也很好。”
　　“靳东老师为人亲和，跟老师一起工作的这
段时光，无论是演戏还是生活中的为人处事都学
习到很多，他是非常好的前辈。”对此次和靳东
的合作，她如是说道。
　　回忆起整部剧的拍摄过程，王莎莎表示，自
己这次结识了很多优秀的演员，也感谢主创团队
以及所有参与人员的付出，整个合作过程愉快、
顺畅。

　　“嘿，兄弟，我们好久不见你在哪里？”这
是古装情景喜剧《武林外传》的片头曲，也是很
多人至今都记得的旋律。十几年前，《武林外
传》首播，很快成为当时的热门剧集。
　　时至今日，这部剧仍然时不时登上热
搜，人们热衷于讨论剧情以及经典台词，其
中也包括“五岳盟主”莫小贝，以及那一
句经典的、拉长声的“嫂子”。
　　谈到《武林外传》的走红，王莎莎
说，自己当时真不觉得莫小贝这个角色
火，“后来我还很正常地去读书、工
作，过着两点一线的生活，我不认为
自己因此有什么改变。”
　　然而，“莫小贝”成为了王莎莎
至今撕不掉的标签，有时候在一些
场合提到她，总有人习惯性地说：
“哎？这不是小贝嘛！”
　　“如果你有一个角色给观众留
下了深刻印象，那一定会被反复
提起，这是大家对这个角色的认
可、对你的喜爱。我一直特别感恩
能够参与《武林外传》的拍摄，很珍惜
大家对莫小贝的喜欢。”王莎莎说。
　　但对演员的职业生涯来说，这种固化的印
象标签则可能是一把双刃剑。
　　所以，她认为，演员需要不断突破，“需要
一个新的能够发挥你当下能力的角色，这是大家
重新认识你的途径，也是你展示自己的机会，告
诉大家，原来王莎莎也能演这样的角色。”

□潍坊日报社全媒体记者 郭超

顾林在候场时自拍。（受访者供图）

王莎莎


